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Abstract (en)
The container (10) has a lower part (11) and an upper part (12) that define an interior space for accommodating airbags. Outer walls (14, 15)
i.e. thermoforming films, of the lower and upper parts are formed from plastic i.e. high density polyethylene (HDPE). Steel grids or steel webs
are inwardly connected to the outer walls. The lower and upper parts are connected by locking devices (22, 23), where the locking devices are
permanently connected with the steel grids or steel webs by the lower and upper parts.

Abstract (de)
Transportbehälter für insbesondere Airbags, mit einem Unterteil (11) und einem Oberteil (12), die einen Innenraum zur Aufnahme von insbesondere
Airbags definieren, wobei Außenwände (14, 15) von Unterteil (11) und Oberteil (12) aus Kunststoff gebildet sind, wobei sich innen an die
Außenwände (14, 15) aus Kunststoff sowohl im Bereich des Unterteils (11) als auch im Bereich des Oberteils (12) Metallgitter oder Metallgewebe
(16, 17) anschließen, und wobei das Unterteil (11) und das Oberteil (12) über Verschlusseinrichtungen (22, 23) verbindbar sind, die unlösbar mit
den Metallgittern oder Metallgeweben (16, 17) von Unterteil (11) und Oberteil (12) verbunden sind. ( Fig. 1 )
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